



Oktober 2025

Monatsinformation Oktober

Liebe Elternschaft der Ludgerusschule Albachten,

der Sommer neigt sich dem Ende zu und die Tage werden kürzer und unser Terminkalender ist gefüllt mit herbstlichen Aktivitäten. Hier ein Überblick zu den Terminen im **Oktober**:

02.10. Sponsorenlauf im Offerbachpark

Unter dem Motto „Wir laufen für unseren Zirkus“, findet zwischen 8:00 und 11:30 Uhr unser Sponsorenlauf im Offerbachpark statt. Die Kinder treffen sich dazu morgens in wetterangepassten Sportsachen im Klassenraum und gehen gemeinsam zum Park. Im Rucksack haben alle ein Frühstück und ihre Trinkflasche dabei. Alle helfenden Eltern treffen sich um 08:30 Uhr im Offerbachpark. Der Unterricht endet an dem Tag für alle Kinder nach der vierten Stunde. Die BMB- und OGS-Betreuung findet regulär statt. Die Sponsorenzettel geben die Kinder bis spätestens Mittwoch bei den jeweiligen Klassenlehrkräften ab, diese tragen dann die gelaufenen Runden ein. Wir wünschen allen Kindern flinke Beine!

03.10. Tag der deutschen Einheit – kein Unterricht, keine Betreuung

06.10. Pädagogischer Tag – Schutzkonzept – Verhaltenscodex – kein Unterricht, keine Betreuung

An unserem ersten Pädagogischen Tag in diesem Schuljahr beschäftigen wir uns als Gesamtteam der Ludgerusschule mit dem Verhaltenskodex als ein Baustein des institutionellen Schutzkonzeptes. Daher findet an diesem Tag **kein Unterricht und keine Betreuung** statt.

09.10. Informationsabend zur Schulanmeldung 2026/2027

Das Schuljahr hat kaum begonnen, da steht auch schon die Schulanmeldung für das Schuljahr 2026/2027 in den Grundschulen auf dem Terminplan. Damit interessierte Eltern alles über den Ablauf der Schulanmeldung erfahren, findet an diesem Tag um 18:30 Uhr ein Informationsabend im Haus der Begegnung statt. Informationen und Termine finden Sie auch bereits jetzt auf unserer Webseite unter: [Der Weg zu uns](#)

10.10. Herbstsingen

Am letzten Schultag vor den Ferien findet in der Zeit von 9:00 – ca. 9:30 Uhr unser **Herbstsingen im Haus der Begegnung** statt. Der **Unterricht endet** an diesem Tag **um 11:30 Uhr** (nach der 4. Stunde).

Die Betreuung findet wie gewohnt statt. Herr von Lützau schickt Ihnen via Mail einen Abstimmungslink für die Betreuung an dem Tag zu. Alle Kinder, die sich darüber nicht melden, erwarten wir wie geplant in der Betreuung.

11.10. – 25.10. Herbstferien

13.10 – 17.10 Herbstferien Betreuung

In dieser Woche findet für alle angemeldeten Kinder eine Betreuung von 9:00 – 16:00 Uhr statt.

28.10. Tag der offenen Tür

Um interessierten Eltern und Erziehungsberechtigten einen Einblick in unser Schulleben zu geben, findet an diesem Tag in der Zeit von 15 – 17 Uhr unser Tag der offenen Tür statt. Hierzu sind Kinder und Eltern herzlich eingeladen, aber auch interessierte Personen aus dem Umfeld unserer Schule. Wir freuen uns auf Sie!

Wichtige Hinweise

Mitbringen von Spielzeug – zur Erinnerung

Immer wieder kommt es vor, dass Kinder Spielzeuge (Stofftiere, Sammelkarten, etc.) mit in die Schule bringen. Dies führt häufig zu Streitigkeiten und zum Verlust von teilweise wertvollen Gegenständen. Wir möchten Sie deshalb noch einmal darauf aufmerksam machen, dass das Mitbringen von Spielzeug grundsätzlich nicht erlaubt ist und wir Sammelkarten, Stofftiere, etc. gegebenenfalls einsammeln und erst am Ende des Tages wieder aushändigen.

Ausnahme Spielzeugtag

Jeden Freitagnachmittag ist in der Betreuung das Mitbringen von oben genanntem Kleinspielzeug erlaubt. Dabei übernehmen die Mitarbeitenden der Betreuung jedoch keinerlei Verantwortung für den Verlust und/oder die Beschädigung von mitgebrachtem Spielzeug. Das **Mitbringen von Sammelkarten jeglicher Form ist nur an vorher von der Betreuung bekanntgegebenen Tauschbörsen-Tagen** erlaubt.

Auch am Vormittag sind Spielzeugtage möglich, sofern Sie von der Klassenlehrkraft ausgesprochen wurden, diese bleiben jedoch im Klassenraum und gehen **nicht mit in die Hofpausen**.

Smartwatches & Handys in der Schule – zur Erinnerung

Grundsätzlich ist an allen Schulen in NRW das Mitbringen von Handys und Smartwatches in die Schule nicht untersagt. Das Schulministerium fordert die Schulen dazu auf, in einem schulinternen Aushandlungsprozess klare und verbindliche Regeln für die Handynutzung zu vereinbaren. Laut Beschluss der Schulkonferenz vom 16.03.2023 sind Handys und Smartwatches während der Unterrichts- und Betreuungszeit **ausgeschaltet (oder im Flugmodus) im Schultornister** aufzubewahren. **Es reicht nicht, die Geräte auf lautlos zu stellen!** Die Schule übernimmt bei eventuellen Schäden und/oder Verlust keine Haftung und/oder Verantwortung. Smartwatches mit Abhörfunktionen sind in Deutschland grundsätzlich verboten (siehe www.bundesnetzagentur.de) Unerlaubte Ton- und Bildaufnahmen können strafrechtlich verfolgt werden und sind zu unterlassen. Handys und Smartwatches, die während des Unterrichts und/oder der Betreuungszeiten benutzt werden bzw. nicht ausgeschaltet sind und den Unterricht stören, können im Rahmen der Erzieherischen Maßnahmen (§53 Absatz 2 Schulgesetz NRW) vorübergehend weggenommen und am Ende des Unterrichts und/oder der Betreuung wieder ausgehändigt werden. Bei wiederholtem Verstoß kann das Gerät länger einbehalten und die Rückgabe mit einem Elterngespräch verbunden werden. Weitere Informationen finden Sie unter <https://www.schulministerium.nrw/handynutzung-schule>.

Infektionskrankheiten

Da immer wieder Unsicherheiten auftreten, welche Krankheiten meldepflichtig sind, möchte ich Sie gerne jährlich darüber informieren. Hier für Sie ein Teilüberblick zu den am häufigsten auftretenden Krankheiten, über die wir **dringend und sofort im Sekretariat** informiert werden müssen:

- Masern
- Mumps
- Scharlach od. andere Streptokokken - Infektionen
- Röteln/ Ringelröteln
- Windpocken
- Keuchhusten
- EHEC-Darmbakterien
- Tuberkulose
- Hepatitis A/ Hepatitis E
- Grippe (Influenza)
- Kopfläuse
- Krätze
- Borkenflechte

Weitere meldepflichtige Krankheiten und Informationen entnehmen Sie bitte auch dem [Informationsschreiben des Gesundheitsamtes der Stadt Münster](#). Wir sind dazu verpflichtet, diese Krankheiten dem örtlichen Gesundheitsamt unverzüglich zu melden und bitten Sie, uns **umgehend** über das Auftreten einer dieser Krankheiten zu informieren.

Sollten wir etwas vergessen haben, so erfahren Sie dies über Ihre Klassenpost. Wir wünschen Ihnen allen sonnige Herbsttage!

Mit besten Grüßen

N. Larisch & C. Bierbaum

Nadine Larisch, Rektorin

Christine Bierbaum, Konrektorin